

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Conversación con el teniente Gallegos

Llegada á Cádiz.—Manifestaciones del señor Gallegos.—Noticias de su proceso.

Al conocerse en Cádiz la noticia de que el vapor *Cataluña* conducía al teniente de navío señor Gallegos y Arnosca, del que tanto se ha hablado con motivo de lo ocurrido en el pailebot que mandaba en Cuba, periodistas y corresponsales se apercibieron á interrogar á aquel marino.

He aquí cómo refiere *La Dinastía*, de Cádiz, el resultado de una entrevista:

«Ahora tienen los correos, al mismo tiempo que su carácter de buques eminentemente mercantiles, aspecto de buques de guerra»

En las portas, soldados de Infantería de marina hacen guardias con las bayonetas caladas; en la toldilla, entrepuente y castillo de proa, se ven centinelas, y las piezas de Artillería que defienden el buque, bruñidas y brillantes, aparecen cuidadas por marinos inteligentes y hábiles.

Con la familia del teniente de navío D. Francisco Gallegos, sus hermanos D. José Luis y don Baldomero, y los parientes de su esposa, D. Rafael Rocafull y D. Enrique Díaz Rocafull, entramos en el camarote que ocupa, aunque ya le habíamos saludado al aproximarse el vaporcito pues se encontraba en la toldilla, vistiendo traje de paisano y gorra de militar.

El Sr. Gallegos aparecía un tanto afectado por los grandes comentarios y juicios que se hicieron al tenerse las primeras noticias del suceso; no obstante, se muestra tranquilo, porque dice que tiene la conciencia de que ha cumplido su deber, condoliéndose únicamente sobremodera que pudiera creerse que había faltado á lo que el deber y el honor militar, dispone.

Hablando, en familia y rapidísimamente, acerca del particular, refirió que, no sólo en la Península, sino hasta en la misma Habana, circularon los rumores de que iba á ser fusilado, tanto, que, al llegar á la capital de la isla de Cuba y penetrar en el Arsenal, como en aquel momento una escuadra de obreros se ocupase en arreglar una explanada que allí existe, no faltó quien dijera que se estaba preparando el terreno para su ejecución.

Refirió la historia del suceso como es ya conocida, añadiendo que no creía la versión circulada acerca de que se le formaría tribunal de honor, puesto que en el caso actual no tiene aplicación posible.

El Sr. Gallegos, cuya presencia varonil y simpática predispone desde luego en su favor, haciendo entrever que en su arrogante figura se encierra el alma de un valiente, estuvo breves momentos á bordo después de fondeado el buque, pues tenía necesidad de tomar el tren de las nueve y treinta y cinco para presentarse al capitán general del Departamento»

El *Diario de Cádiz* también envió un redactor á conferenciar con el teniente Gallegos:

«El Sr. Gallegos—dice,—después de la entrevista con sus deudos, tan conmovedora como es de suponer, decidió saltar á tierra cuanto antes.»

Preguntó por su señora; le extrañó que estuviese en Jeréz, pero hubo cuidadoso empeño en ocultarle el estado nervioso en que se hallaba, y del que, por fortuna—y á estas horas sobre todo—deba hallarse muy mejorada.

El Sr. Díaz Rocafull comunicó á su pariente las noticias contradictorias, y á veces alarmantes, propaladas en España acerca de su suerte y de las circunstancias del suceso.

El señor Gallegos, interrumpiéndole, exclamó:

«¡Dios mío, qué temporada he pasado! Cuando llegué á la Habana de Santiago de Cuba, como estuvieran limpiando el arsenal, se me dijo que ya estaban preparando el sitio para fusilarme...»

El Sr. Díaz Rocafull le dijo que la opinión había reaccionado favorablemente, y, sobre todo—añadió—desde que se han leído las reseñas del Consejo de guerra.

Gallegos repuso:

«Sí, fué sumárisimo, en veinticuatro horas: ¡qué grandes amarguras las pasadas...; pero he tenido un notable defensor: ¿es conocida aquí la defensa?»

Le contestó el Sr. Díaz Rocafull afirmativamente.

Agregó el señor Gallegos que no tiene orden de presentarse al ministro; sólo le dijo el comandante general del Apostadero que había se dispuesto se le expidiera pasaporte inmediatamente para España. Si me hubiese quedado,

hubiese aceptado—dijo— el ofrecimiento que se me hizo de tomar el mando de un cañonero.

Añadió que tuvo un rato feliz cuando, coincidiendo con la noticia del fallo, recibió el cablegrama de felicitación de sus compañeros los oficiales de la escuadra.

El Sr. Díaz Rocafull entregó al Sr. Gallegos un telegrama que había llevado al muelle uno de los periodistas: era una noticia importante para el Sr. Gallegos: que no se le formaría tribunal de honor y que se le daría el mando de un cañonero en Cuba.

Se guardó el telegrama el Sr. Gallegos, y exclamó visiblemente emocionado:

«Vamos: se hace justicia y satisfacen mis propios deseos y sentimientos.»

Descubrimiento arqueológico

La Andalucía, de Sevilla, dedica un largo suelto á un nuevo enterramiento de la edad del bronce, descubierto á la derecha del ferrocarril yendo para Guadajoz, á cuatro y medio kilómetros de Carmona y frente á un olivar de la Mata del Toro.

Las sepulturas que hemos visto—dice el colega— están situadas en la cuneta de la vía en un rebaje de una vara de profundidad, donde contamos más de veinte, las que se notan á primera vista por la capa carbonizada que las distingue del terreno que las rodea. Los trabajadores del ferrocarril le llaman á estos sepulcros «Carboneras» por la gran cantidad que contienen de carbón.

Las que nosotros hemos visto no difieren en su exterior de las que ya hemos descrito y registrado en la misma vía frente al ventorrillo llamado de la «Cruz del Negro», distante dos y medio kilómetros de las primeras.

El sistema de enterramientos de estos antiquísimos pueblos, á juzgar por el estudio que hemos hecho de sus sepulcros y por los objetos indicados en ellos es el siguiente: Practicado un hoyo irregular, ponían el cadáver en cuclillas y lo calcinaban; recogiendo después sus cenizas, las colocaban, en ánforas redondas, donde se echaban á manera de ofrendas algún objeto de valor, según la categoría del muerto, pues se han encontrado, tanto en la sepulturas como en las ánforas, láminas de marfil ó de pasta con grabados, vasos de alabastro que contendrían esencias, vasijas de barro, con frecuencia lucernas de una y de dos piqueras y algunos objetos de bronce, éstos casi todos hebillas de cinturones.

Hasta aquí nuestros estudios; ahora las deducciones. No encontrándose ningún rastro de estancias cerca de estas sepulturas, se puede deducir que estos pueblos no tenían residencia fija y que vivían en chozas ó tiendas á la manera que los pinta Fenelón en «El Telémaco» en la hermosa descripción que hace de la Bética por medio de Adonain, piloto fenicio.

En cuanto á los objetos que hemos desenterrado, como son los grabados en pasta ó marfil, unos con dibujos de animales y otros con figuras geométricas de notable factura y orladas de artísticas grecas, nos traen á la memoria el arte caldeo y fenicio, en su mejor periodo de ornamentación.

La historia allí en sus albores nos dice que entre otros pueblos de Oriente fueron los fenicios los primeros que llegaron á España con sus naves 1.500 años antes de Cristo. Por esta fecha podemos deducir que la antigüedad de estos sepulcros es de más de 3.000 años; y por datos históricos y los objetos mencionados, que los habitantes de la Bética sostenían relaciones de comercio con los pueblos orientales.

Movimiento separatista en Cuba

El «Delgado Parejo»

La prensa de Nueva York elogia la conducta de la colonia española en aquella capital por su patriotismo al regalar un cañonero al gobierno con destino á la vigilancia de las costas de Cuba.

Muchos españoles se suscribieron por 500, 600 y 750 pesos.

Uno de ellos lo hizo por el 10 por ciento de la suma total que llegase á alcanzar la suscripción.

El comité estaba formado por D. Emilio M. Castillo, presidente; D. José A. Vega, tesorero; D. Cesáreo Vivil, secretario, y vocales D. Juan Sala, D. Emilio Puig, D. Ciriaco Viadere, D. Eugenio López y D. A. Pazos.

También ha contribuido secundando los trabajos de la colonia española el distinguido

capitán de navío D. José Ferrer, jefe de la comisión naval española en los Estados Unidos.

Según manifestamos hace días, el nuevo cañonero se denominará *Delgado Parejo* por orden del ministro de Marina, que ha querido rendir así un justo tributo á la memoria del infortunado y heroico conralmirante.

El mencionado cañonero es un airoso yate de vapor construido por un millonario norteamericano para su uso particular, y cuya marcha justifica su nombre.

El casco, de madera, reúne condiciones de solidez que no tienen generalmente los yates, cuyas elegantes líneas ostenta, habiendo sido construido en un astillero de remolcadores, utilizando los obreros y los materiales sólidos que se emplean en la construcción de barcos fuertes.

Las cámaras de los oficiales, maquinistas y pannel de la tripulación son espaciosas, elegantes y ventiladas. La primera tiene agua corriente y baño.

La máquina, instalada en un departamento cómodo y ventilado, es de sistema moderno, con una caldera de acero tubular recubierta de amianto incombustible, y puede desarrollar, sin forzar el tiro, un andar de doce millas por hora.

Tras de la casilla del timonel se ha instalado una cocina moderna muy bien condicionada.

El coste de la construcción pasó de 20.000 pesos.

Los Estados Unidos y Cuba Nota oficiosa

En el ministerio de Estado comunicaron el martes por la tarde á la prensa el siguiente telegrama:

«Embajador de España en Roma comunica lo siguiente:

»La agencia *Stéfani* ha circulado hoy la siguiente noticia:

«Las voces propaladas en estos días sobre la situación de España en Cuba son consideradas en los círculos diplomáticos como una maniobra de Bolsa.»

»Todos los informes que reciben diversos gobiernos, incluso el italiano, están conformes en afirmar que la situación de Cuba ha mejorado inmensamente.

»El general Martínez Campos, que dispone de una fuerza de cerca de 100.000 hombres, no ha creído conveniente empezar una acción militar resuelta, ya porque la insurrección va disolviéndose lentamente por sí misma, ya porque la acción decisiva habría comprometido los intereses de las poblaciones pacíficas cubanas, las cuales esperan ahora recoger las cosechas de aquella fértil tierra.

»Es, pues, absolutamente falso que el gobierno de los Estados Unidos haya ayudado nunca á los rebeldes cubanos ni enviándoles municiones ni dinero.

»Entre España y los Estados Unidos existe la mejor inteligencia.

»Los gobiernos de la Triple Alianza que conservan con España las relaciones más cordiales, confían en que la situación de la isla de Cuba se regularizará sin ulteriores conflictos y con completa satisfacción de los derechos españoles. *Conde de Benomar.*»

De Hato Nuevo

Hé aquí el parte oficial de lo ocurrido en el pueblo de Hato Nuevo, y que ha sido transmitido á la primera autoridad militar de Matanzas por el teniente de la guardia D. Mariano Ruiz, jefe de la línea de Recro:

«Acabo de llegar á este punto con los nueve guardias del puesto, 14 soldados de María Cristina al manda del teniente señor Simón, seis guardias municipales de Cárdenas y el capitán sargento mayor de plaza D. Alejandro Menéndez.

Quemada estación ferrocarril y una casa. partida atacó este pueblo como á las seis de la mañana; se componía de 60 á 80 hombres armados y montados; la mandaba Clotilde García, y como segundo un tal Nodarse, vecino del Recro.

El alcalde, con fuerzas de policía, voluntarios y paisanos, hicieron defensa heroica causando al enemigo un herido grave que quedó prisionero y dos caballos muertos. La partida debe llevar algunos heridos, á juzgar por los rastros de sangre que se han visto en los reconocimientos practicados.

De la localidad han sido muertas por las partidas insurrectas los paisanos D. Francisco López y la señorita Saturnina Rivero, y herido el guardia municipal Diego Pelegrin.

A la una de la tarde se recibieron noticias por un propio, de que la misma partida, como á las ocho de la mañana, quemó el pueblo de

Guamulas, desarmó un voluntario y siguió rumbo á Colón.

Practicó reconocimientos y se procede á la reparación de las líneas telegráfica y telefónica.»

En Pinar del Rio

La insurrección parece irse ramificando en las provincias que permanecían tranquilas.

En la Vuelta abajo desaparecen unas partidas y se levantan otras.

Ahora se trata de una de sesenta hombres armados que ha aparecido en Guane, y que está mandada por el licenciado en leyes señor Guerra.

De Guane han salido fuerzas del ejército pertenecientes al séptimo batallón peninsular de la Guardia civil y voluntarios.

Dícese que la partida insurrecta se halla acampada en el punto conocido por la Tabla de Agua y Arroyo del Almuerzo, donde mataron un buey, disponiendo el rancho de la tarde.

Las fuerzas han salido en esa dirección, tomando por los Pinares de la Tenería y Punta de la Sierra.

La Tabla de Agua y Arroyo del Almuerzo son terrenos eriales, llenos de matorrales espesos, lomas, cañadas, arroyos y zanjones.

Se dice que la Guardia civil de San Juan tuvo un tiroteo con la partida en la mañana del 25, en el punto conocido por las Cuchillas.

Según versiones, la parrida de Guerra hace ya días se ha levantado. También se dice que las tropas han recibido orden de seguir con rumbo á Raja, por haberse corrido los revolucionarios á ese término.

La persecución es muy activa por parte de todas las tropas que salieron de Guane y que operan en combinación.

Alrededor del mundo

El pan blanco que mata y el pan moreno que da vida.—Por qué no alimenta el pan blanco.—Una campaña fructuosa.—Medio barato de producir constantemente oxígeno.—Aviso á los consumidores.—La ceniza como antiséptico.—Pruebas y ventajas.

El pan que comemos desde hace años no alimenta y es además causa de una porción de enfermedades. A él debe atribuirse la extensión terrible que ha tomado la diabetes y las afecciones albuminúricas, con sus derivados, el reuma y la gota. Y es que el pan blanco hoy de moda carece de principios nutritivos completos y da por resultado cargar la sangre de un exceso de ácido úrico; es almidón y nada más. Se ha tratado de alimentar nada más que con él á perros y los pobres animales han muerto á los cuarenta días.

¿Por qué sucede esto ahora y no sucedía antes? Por progresos de la industria aportados de los Estados Unidos y por refinamientos del gusto que exigen á toda costa pan muy blanco para el consumo público.

El organismo humano exige para su conservación y desarrollo dos clases de sustancias nutritivas; las plásticas, que son las azoadas, indispensables para la conservación y formación de músculos, nervios, huesos, vasos, sangre y en una palabra, la estructura del cuerpo; y las caloríficas, tales como los hidratos de carbono, que sirven para alimentar las combustiones internas y que son quemadas por el oxígeno de la sangre y exhaladas después convertidas en ácido carbónico y vapor de agua.

Hay dos sustancias que contienen la proporción exacta de materias azoadas y de hidratos de carbono indispensables para el entretenimiento del cuerpo humano. Estas sustancias son el trigo y la leche materna.

El pan debiera ser, por lo tanto, el alimento ideal, y lo sería efectivamente si se le hiciera como es debido, es decir, sin excluir de él partes esenciales del trigo.

Las partes más nutritivas del trigo son las dos películas que hay debajo de la corteza y que forman la envoltura llamada «seminal», y sobre todo el embrión amarillo llamado «germen» que hay en la extremidad inferior del grano, en el fondo de la ranura que separa los dos lóbulos. El «germen» da 87 por 100 de sustancias asimilables, dos veces más ricas en ázoe que la misma cantidad de carne de mejor calidad. La envoltura «seminal» contiene tanto gluten y tanta albumina, es decir, elementos azoados, y más materias grasas y fosfatos, nervio de la vida, que la parte central, la masa blanca del grano que sirve para fabricar la harina llamada de primera calidad.

Y sin embargo de estar reconocido que el «germen» y la envoltura «seminal» son la parte principal, más nutritiva y mas necesaria del

trigo, se les desecha cuidadosamente de la harina, porque ensucian las máquinas de cilindros que hoy se usan en la molinera y porque comunican al pan un color moreno. El resultado es, como he dicho, que comemos un pan muy blanco, es cierto, pero que está compuesto nada más que de almidón, que no nutre y que a la larga contribuye á acortar la vida.

Hay que volver al pan moreno, al sano, sabroso, bien oliente y apetitoso pan que hacían nuestros padres.

Higienistas y médicos han empezado ya en Francia una briosa campaña en favor del pan moreno, del pan completo, como ellos le llaman. Varias corporaciones populares de los departamentos los secundan convencidas de que tiene razón. El periódico más leído de Francia, el *Petit Journal*, se ha hecho el apóstol de la nueva cruzada. Y gracias á los esfuerzos de todos, á poco de inaugurada la campaña han empezado catorce tahonas de París á fabricar y á expender pan moreno, es decir, pan hecho con harina completa, de la cual no han sido eliminados el «germen» ni las películas «seminales» del trigo. Tan rápidamente ha contestado allí la opinión á las excitaciones y á las revelaciones de los higienistas.

Los estudios hechos en el aire líquido han hecho descubrir un hecho interesante y que puede ser útil en la práctica.

A temperaturas inferiores á 190° el oxígeno es tan magnético que se pega como limaduras de hierro á los polos de un imán. El nitrógeno es mucho menos magnético y lo desplaza el oxígeno junto á los polos. Así es que á aquellas temperaturas se ha encontrado 50 por 100 más oxígeno que nitrógeno en la vecindad de los imanes.

Descubierta esta ley, se han seguido observando las propiedades magnéticas del aire á todas las temperaturas y se ha visto que aun á la normal el oxígeno conserva todavía su tendencia magnética, aunque atenuada.

La parte práctica de este descubrimiento, que ya había adivinado Faraday, se comprende fácilmente.

El oxígeno es un vigoroso estimulante que emplea la medicina moderna, pero que exige aparatos especiales. Gracias al descubrimiento de sus aficiones magnéticas, no habrá más que colocarse entre los polos de un fuerte imán (que puede fabricarse fácilmente, gracias á la electricidad), y se respirará un aire muchísimo más cargado de oxígeno que el ordinario.

Durante su guerra con China y ahora en la de Formosa, los japoneses han hecho uso de un nuevo método de curación cuando son muchos los heridos y pocos los médicos y los medicamentos.

Recordando los experimentos realizados por su médico militar Kikuzzi al encontrarse con que tenía que curar centenares de heridos en un terremoto, han empleado la ceniza de paja de arroz para las curas. Meten la ceniza en saquitos de hilo ó de algodón tratados con sublimado y los sujetan sobre las heridas.

Según la Memoria escrita por Kikuzzi, las heridas curadas con los saquitos de ceniza de paja de arroz pueden quedar abandonadas varios días sin miedo á complicaciones; la ceniza obra como antiséptico de primer orden, igual en fuerza al sublimado.

El nuevo medicamento no puede ser más barato ni más fácil de fabricar en cualquier parte, y es de creer que la paja de trigo, de cebada ó de avena sirva para el caso lo mismo que la de arroz.

WANDERER

Bautismo de un soldado

En el templo parroquial del Buen Suceso fué bautizado el soldado del regimiento de Zaragoza, 12 de Infantería de línea, Ventura Grijalba.

Era el neófito, según refiere un colega, hijo de un matrimonio que estaba al cargo de la portería de una capilla protestante, y ha sido educado por sus padres en las creencias de la iglesia reformada; pero al entrar en la última quinta y ser destinado á formar parte del Ejército de Cuba, ha manifestado los más vivos y ardientes deseos de abjurar de sus ideas y de ser admitido en el seno de la iglesia católica, apostólica, romana.

Hecha la conveniente preparación espiritual, realizada durante algunos días por un sabio y virtuoso sacerdote, Ventura Grijalba ha visto logrados sus piadosos anhelos, siendo bautizado por el obispo de Sion.

Ha sido madrina S. M. la Reina Regente, á quien representaba el ayudante de campo de su Cuarto Militar, general de división, D. Vicente Martitegui, que fué conducido al templo en una carroza de gala de la Real Casa.

Entre los concurrentes estaban el coronel del regimiento á que pertenece el soldado Grijalba, con los jefes y oficiales de aquel brillante Cuerpo, y el general de brigada, Sr. Torreblanca, al frente de Comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición.

A las seis y media, el soldado Ventura Grijalba, en unión del sargento primero de su compañía, fué á Palacio, donde S. M. le regaló una

magnífica medalla de oro, con inscripción alusiva, pendiente de una cadenilla del mismo metal y una bolsa con 500 pesetas.

POR CORREO

Lisboa 17.—Las elecciones de diputados verificadas hoy han sido tranquilas, y de 120 diputados elegidos, 90 son partidarios de la política del gobierno.

Paris 17.—Constantinopla.—Han sido llamados á esta capital dos regimientos de infantería.

Ha resultado inexacto el rumor relativo á haber sido asesinados cuatro jesuitas.

Amberes.—Los socialistas atacaron anoche el Círculo católico establecido en esta ciudad, rompieron los cristales del mismo y el director del Círculo se vió obligado á empuñar un revólver.

Sofa.—La princesa de Bulgaria ha dado á luz un niño.

Paris 17.—Roma.—El vapor «Washington» saldrá mañana para Ceuta, con objeto de embarcar á los pasajeros del vapor «Solferino», destinados al Brasil y trasportarlos á dicha república.

Paris 18.—M. Cochefert, jefe de la policía de seguridad, salió anoche para Londres con objeto de gestionar la extradición de M. Arton. Créese que la extradición de éste se verificará á fines de la semana actual.

La prensa duda que M. Arton haga revelaciones.

Londres.—El embajador de Inglaterra cerca de la Sublime Puerta, M. Currie, salió ayer para Constantinopla.

El *Standard* insiste en que se exija la modificación del ministerio turco.

Paris 18.—Londres.—La asociación anglo-americana sigue haciendo propaganda, con objeto de conseguir una intervención eficaz en favor de los armenios, y hoy ha hecho publicar un telégrama de Constantinopla, en el que se dice que continúan los conflictos, que millares de armenios están en la miseria y que la Sublime Puerta tropieza con grandes dificultades para mejorar su suerte.

Nueva York.—En un telégrama de Caracas se anuncia que el gobierno ha logrado desbaratar los planes de los insurrectos y que han sido detenidos los jefes del movimiento revolucionario.

Paris 18.—Roma.—En una casa particular de la calle de Santa Maria in Via ha sido encontrada muerta esta mañana una señora, francesa llamada Inés Lheo, esposa de un constructor español.

Según el periódico *La Capitale*, se sospecha que se trata de un crimen y que su autor sea un estudiante que vivía en la misma casa y ha desaparecido desde esta mañana.

Paris 18.—Ellischan.—El estado de la salud del conde Taaffe inspira algun cuidado á sus amigos.

Viena.—Según noticias recibidas de Constantinopla, se ha renunciado á enviar á Siria seis batallones de refués procedentes de Macedonia, porque se considera peligroso disminuir las fuerzas militares que hay en Macedonia.

Paris 18.—En la Cámara de los diputados, M. Barthou ha interpelado al gobierno acerca del arresto de M. Arton y ha dicho que el centro no tiene temor alguno acerca de esta detención, y pide que se haga completa luz en este asunto. (Aplausos en los balcones del centro.)

Varios oradores han suscitado la cuestión referente á la política radical y á la política moderada.

M. Bourgeois ha contestado que ordenó el arresto de M. Arton tan luego como tuvo noticia de su paradero, y que respecto de las reformas que dijo plantearia al esponder su programa, cumplirá su palabra. (Aplausos en los bancos de la izquierda.)

Acto seguido ha sido aprobada por 421 votos contra 52 una orden del día aprobando los actos y la declaración del gobierno.

Paris 18.—Roma.—El autor del asesinato de la señora Lheo parece ser un individuo de mala fama llamado Zolesi.

El móvil del crimen se supone que era el robo.

El señor Mahnusi, cónsul general de Italia en Trieste, ha sido nombrado ministro en Tángier.

Aden.—Cuarenta mil árabes armados con fusiles Martini y Henry, mandados por jefes del país de Sana, en el Yemen, derrotaron á los turcos tres veces cerca de Sana.

Filadelfia.—Bartolomé Massó ha desembarcado del vapor «Leon», y viene para pedir al Congreso el reconocimiento de la república de Cuba.

JEREZ

Seco superior. Se expende á una peseta cincuenta céntimos el litro, en la Bodega de B. Bestard situada en la esquina de la calle de Brondo.

NOTICIAS

De las Provincias:

En Los Santos de Bogotá, ha ocurrido el siguiente horrible drama que refiere un periódico de Bolivia:

«Una muchacha de 14 á 15 años de edad había contraído la costumbre de sustraer de la casa de sus padres algunos víveres que vendía á una vieja conocida suya; pero alguna vez fué sorprendida en su *clandestino* comercio por sus hermanitos menores. Estos pusieron el hecho en conocimiento de sus padres, y de ahí resultó que hicieron vigilar á la hija culpable por los pequeños, y ésta se vió cohibida y no pudo seguir su tráfico, hasta que un día la vieja estafadora le aconsejó que removiera obstáculos ahogando á sus hermanitos en una fuente próxima á su casa.

La muchacha resistió al principio las sugerencias de su amiga, pero ésta la sedujo al fin, y el lunes 26 de Agosto, hallándose ausentes los padres, convidó á uno de sus hermanitos á traer agua y lo sumergió de cabeza en el arroyo, sujetándolo por los hombros; enseguida avisó á sus padres que el niño había muerto *de repente*.

Al siguiente día, mientras los padres estaban en la cabecera del distrito inhumando los restos de su hijo, consumó la niña el segundo matricidio, y al regresar sus padres, les dijo que el otro hermano también había muerto *de repente*.

De idéntica manera y en las mismas circunstancias consumó al siguiente día el tercer crimen, y quiso acabar de la misma manera con su última hermanita; pero ésta mas grandecita que las tres primeras víctimas, se le escapó de entre las manos, y llegó corriendo, muy asustada, á casa de unos parientes, y refirió que su hermana había querido ahogarla en el arroyo...

De esta manera se descubrió el género de muerte *repentina* de los tres niños, y la adolescente criminal fué conducida ante las autoridades del municipio; allí confesó su falta con la más ingenua sencillez, manifestando que había verificado los asesinatos conforme á los consejos de la vieja estafadora, sin el menor remordimiento y en la más completa sangre fría.

El brigadier Albasete que tomará el mando de los 4.000 hombres de infantería de Marina que operan en Cuba, es aquel bizarro jefe que en San Pedro Abanto llevó á las banderas de su batallón la corbata de San Fernando, siendo herido en el combate y mereciendo el entusiasta elogio que el almirante don Juan Topete hizo de él y de aquel heróico batallón sobre el lugar de la batalla.

En la Corona se han vendido 10 sellos de correos, correspondientes al año 1850, los primeros que se usaron postalmente en España y que llevan el busto de doña Isabel II, en *once mil pesetas*.

El comprador los destina á completar en el extranjero una colección de sellos españoles del ramo de correos.

Se ha invitado á la compañía de los ferrocarriles del Norte á que ensaye un nuevo aparato contra choques, inventado recientemente.

Con motivo de la próxima elevación del obispo de Urgel, señor Casañas y Pagés, el cardenalato, recuerda un periódico que el último obispo español que fué cardenal figura mucho en la historia contemporánea como regente del reino durante las Cortes de Cádiz y de la guerra de la Independencia, don Pedro de Quevedo y Quintana, obispo de Orense, cuyos restos mortales yacen sepultados en artístico sarcófago, en el altar mayor de aquella Catedral.

Y si se confirma que León XIII otorga la dignidad cardenalicia al obispo de Madrid, serán tres los obispos españoles cardenales en el siglo XIX. Quevedo, Casañas y Cós.

Dice un periódico de Cartagena que la oficialidad de los institutos armados del ejército y la marina de aquella plaza tienen el pensamiento de ofrecer un almuerzo de campaña á los jefes y oficiales de los batallones expedicionarios de Sevilla y España, que marcharán á Cuba la semana venidera.

En el caso de que el propósito llegue á convertirse en realidad, el almuerzo se verificará el domingo próximo.

Durante estos últimos días ha sido muy abundante la pesca de boquerones en las costas de Málaga, habiéndose vendido á dos pesetas la arroba, además de la gran exportación que se ha hecho de esta clase de pescado.

Dicen de Alicante que la última semana ha sido muy fecunda en transacciones vinícolas. Se han llegado á pagar en Novelda los vinos nuevos á 2 pesetas el cántaro, y se nos dice que se han ofrecido algunas partidas de importancia á 2'25 pesetas el cántaro de 11'50 litros.

La demanda de Francia es muy activa é importante. Esto, unido á que la mayor parte de la cosecha está ya en manos de los comerciantes, hace preveer una excelente campaña.

Para destilar se cotiza actualmente á pesetas '08 el grado.

De la Capital:

Definitivamente la dimisión de D. Manuel Chápoli, de la plaza de arquitecto de este Excelentísimo Ayuntamiento, ha sido presentada, según carta que publica *Las Baleares*, habiendo aceptado el mismo cargo en el ayuntamiento de Alicante.

Por este motivo no volverá á esta capital para encargarse de nuevo de su empleo, ni aun terminada la licencia que le concedió nuestra corporación popular.

Por fin ayer quedó habilitada la fuente de la plazuela de la Paz, que desde hacía algunos días se hallaba en estado de inutilidad.

Los vecinos pueden agradecer el no haber estado más que cinco ó seis días sin agua. Uno de nuestros colegas ocupándose del caso no lo agradece, pero lo celebra.

El «Boletín Meteorológico» de Noherlesoom, predice que en nuestra península habrá mal tiempo en los días 21, 22 y 23 y á fines del mes que corremos sobrevendrán chubascos en las regiones del N. O. y N. de España.

Se está utilizando en la rada de nuestro puerto la potente grúa construída por la casa Mann con objeto de poner á bordo del vapor *Bellver* las calderas y chimenea que montó.

Actualmente se emplea para quitar los paños á un brik barca, comprado por uno de nuestros negociantes para deshacerlo y vender en detalle las maderas, aparejo y enseres que resulten de su desguace.

El pasado domingo en las costas de Andraig, el pescador Antonio Bisbal (a) Solle, cogió un lobo marino (*rey marí*) que mide 1'60 metros y pesa aproximadamente unas siete arrobas.

Dicho ejemplar está expuesto al público en los jardines del Teatro-Circo Balear.

Dos conductores de carros de transporte que ayer por la mañana iban con sus vehículos á escape por la esplanada del muelle, fueron detenidos por el vigilante de punto en aquel sitio y citados para comparecer ante sus superiores.

Un niño que ayer por la mañana transitaba por el muelle fué mordido por un perro, produciéndole una pequeña herida en una pierna. Auxiliado convenientemente por varios transeúntes, fué llevado á la casa de socorro donde le curó el médico señor Oliver.

El perro pudo ser cogido por un guardia municipal y conducido al depósito de Tirador.

Al decir de algunos periódicos, el martes marchó á Barcelona un comisionado de la empresa del Teatro-Circo, con objeto de contratar algunos actores y substituir con ellos los que han formado parte de la compañía que últimamente trabajaba en él y han terminado su contrata.

Para esta noche se anuncia *Miss Helyett*.

El trozo de acera formado con tarugos de madera, que une la plaza del Mercado con la calle de la Unión se ha abollado por tercera vez, presentando en su piso grietas profundas que son peligrosas para los transeúntes.

Este desperfecto, pues, tiene que repararse pronto; pero conviene que el maestro de obras del Ayuntamiento, ó quien quiera que sea que desempeñe el cargo de arquitecto, mire de levantar el subsuelo y formarlo de nuevo y de manera que no vuelva á solevantarse ni á abollarse, pues no dice mucho en favor del que ordena y dispone esta clase de obras, el que haya de procederse tan repetidas veces á la reparación de sus desperfectos y averías.

De nuevo ha sido lanzada al cauce de la Riera el agua sobrante en la acequia titulada *San Baster* por no poder contenerla la cacería en que entra en esta ciudad el agua de la fuente de la Villa.

Con este motivo entraba en el mar ayer un pequeño caudal procedente de la acequia primeramente nombrada.

Nuestros amigos D. Tomás y D. José Darder, distinguidos facultativos de esta ciudad, han tenido el sentimiento de perder á su anciano padre, víctima de un accidente casi repentino.

Sentimos íntimamente su infortunio, deseando el descanso eterno para el alma del finado.

Nuestro apreciable colega *El Católico Balear* para desvanecer la duda que abrigábamos sobre si debían embarcarse ó no en el vapor *San Ignacio de Loyola*, todos los reclutas del actual reemplazo destinados á Cuba esto es desde el número que sigue al que alcanzan los del Batallón provisional, hasta el 550 del sorteo, escribe las siguientes líneas:

«Por razones fáciles de comprender no dimos ayer como cierta la noticia de que el 22 del actual embarcarían con el Batallón provisional todos los reclutas del cupo de estas Islas, esto es, los que están instruyéndose en los Regimientos Regionales números 1 y 2.

Igualmente se ha ordenado el embarque de los del cupo de Puerto Rico, si bien estos últimos no lo efectuarán por ser probable alcancen á todos ellos los beneficios del artículo 34 de la Ley de reemplazos.

Sirva esto de aclaración á las dudas que expone nuestro colega *La Almudaina* en la mañana de hoy.»

Ayer hubo en la pescadería de la plaza Mayor mucha abundancia de pescado, pues no

siendo día de salida de vapor para Barcelona, los pescadores para venderlo tuvieron que apelar á la plaza y á las pescaderías ambulantes.
A pesar de esta abundancia los precios se sostuvieron tan altos que mucha gente pobre se abstuvo de comprarlo, ó si acaso lo compraba en menor cantidad de la que necesitaban.

Terciando en el asunto de los vendedores de periódicos, encontramos en el *Heraldo* de anoche, las siguientes declaraciones que nos creamos en el caso de reproducir:

«La Almudaina de hoy habla de infracciones de órdenes emanadas de la Alcaldía que dieron lugar á ser detenidos algunos vendedores ambulantes de los diarios de la noche.

No podemos creer que el Sr. Salem, que es hombre correcto, haya dejado de comunicarnos para poder cumplimentar sus órdenes y no habiendo llegado á nuestra noticia, de creer es que los guardias municipales se hayan escudado en sus atribuciones.

Rogamos encarecidamente que se nos diga la limitación de que han sido objeto nuestros vendedores para el gusto de acatarla y reclamar si cremos es para nuestros intereses y para nuestros derechos ilegal la limitación.»

El día oficial

22 de Noviembre de 1895

Consejo de familia.—El Consejo de familia se compondrá de las personas que el padre ó la madre en su caso hubieren designado en el testamento y en su defecto de los ascendientes y descendientes varones y de los hermanos y maridos de las hermanas vivas del menor ó incapacitado cualquiera que sea su número. Si no llegaren á cinco se completará este número con los parientes varones más próximos de ambas líneas paterna y materna, sin preferencia de la una sobre la otra, y si no los hubiere ó no estuvieren obligados á formar parte del Consejo, el Juez Municipal nombrará en su lugar personas honradas prefiriendo á los amigos de los padres del menor ó incapacitado. Si no hubieran los parientes enumerados se constituirá el Consejo con los cinco parientes varones más próximos y si no los hubiere en todo ó en parte lo suplirá con personas honradas prefiriendo siempre á los amigos de los padres. En igual grado será preferido en los Consejos de familia el pariente de más edad. Para los hijos naturales se constituirá bajo las mismas reglas, pero nombrando vocales á los parientes del padre ó madre que hubiese reconocido á aquellos. El de los demás hijos ilegítimos se formará con el Fiscal Municipal, que será Presidente y cuatro vecinos honrados (Arts. 294, 295 y 302 del Código civil de 6 Octubre 1888 y Sentencia del Tribunal Supremo de 17 Junio 1893).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Comentarios

Madrid 20 á las 9'55 m.

La prensa continúa haciendo comentarios sobre las cuestiones del Ayuntamiento. Espérase que la sesión secreta que se celebrará hoy dará alguna luz.

Algunos concejales están dispuestos á presentar la dimisión.

El marqués de Cabriñana agredido

Madrid 20 á la 10'10 m.

El marqués de Cabriñana estuvo esta madrugada en el juzgado de guardia con objeto de detallar la agresión de que fué objeto anoche.

También declararon algunos serenos y un criado que vieron á los agresores cuando huían.

Inauguración.—Muerto ilustre

Madrid 20 á las 10'20 m.

El próximo domingo se inaugurará la Plaza de toros de Nimes con la celebración de una corrida de toros de muerte, que se verificará á puerta cerrada con objeto de evitar que el prefecto lo impida.

Ha fallecido en Roma el cardenal Bonaparte.

Muertos.—Desembarco sorprendido.—
Noticia desmentida


Madrid 20 á las 10'30 m.

" " 10'40 "

" " 10'50 "

" " 11'10 "

Un telegrama particular recibido de Cuba da cuenta de haber fallecido el teniente Huertas perteneciente al batallón de Tetuán y el señor Chaperó, capitán del batallón de cazadores de Cádiz.



Don Antonio Barceló y Ramón
Practicante de la farmacia del Santo Hospital

FALLECIÓ A LAS DOS DE LA TARDE DE AYER

Q. E. P. D.

Su desconsolada familia suplica á sus numerosos amigos que sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria—Concepción 73—á las diez de esta mañana y á la conducción del cadáver que tendrá lugar med ia hora después.

No se invita particularmente.

Ha sido encontrado colgado de un arbol el cadáver del cabecilla asiático José Rodríguez.

Es inexacta la noticia que ha circulado estos días de haber sido herido el General Mella; pues si bien al pasar con su columna cerca del poblado Naranjo le hicieron varios disparos, salió por fortuna ileso.

En Santiago han sido sorprendidos varios rebeldes procedentes de la Florida que desembarcaban en un bote en la ensenada de Aguadores.

Cinco de ellos saltaron á tierra siendo detenidos inmediatamente por el cabo Saez y doce soldados.

A los primeros momentos manifestaron que eran pescadores procedentes de Kingston que había llegado de arribada forzosa á causa del temporal.

Después manifestaron que eran filibusteros y arrojaron al mar las armas y municiones que llevaban.

Les fueron encontrados numerosos documentos, uno dirigido á Fernando Alvarez titulado General venezolano y otros á varios cubanos.

El General Jiménez Moreno ha ordenado que se abra una información.

(EDICIÓN DE HOY)

Las operaciones en Cuba

Madrid 20 á las 10'45 m.

Insístese en dar por seguro que el Gobierno ha recibido una importante comunicación del capitán general señor Martínez Campos.

En ella habla de las operaciones militares, y nada dice, directa ni indirectamente, sobre conciertos de paz.

Y concluye reiterando su propósito de concentrar todas las actividades en Las Villas, y si el caso lo reclamare, en Puerto Príncipe.

La denuncia de Cabriñana

Madrid 20 á las 10'50 m.

Créese que el Gobierno intervendrá con energía en los asuntos del Ayuntamiento de esta corte, con mayor motivo cuando, por la cita de algunos concejales, resulta comprometido el ex-juez Zapata.

Los diputados republicanos Azcárate, Salmerón y otros, han ofrecido sus oficios al marqués de Cabriñana.

Telegrama oficial de Cuba

Madrid 20 á las 2'15 t.

Se ha recibido un telegrama del general Martínez Campos, dando cuenta que hasta la fecha se ha conseguido que el cabecilla Máximo Gómez con su partida no haya pasado el río Zeaza; pero cree que esto ha motivado los encuentros que ha tenido con las columnas mandadas por Oliver, Zubia y Garrich que le han hecho retroceder para esperar á Maceo.

Las avanzadas de la partida de este último cabecilla, sostuvieron el día 9 del corriente un vivo fuego con nuestras fuerzas consiguiendo hacerles tomar la retirada.

El general en jefe dice, que tiene situadas varias columnas en puntos convenientes, para rechazar al enemigo en caso de que éste consiguiese penetrar en terrenos cultivados.

Cumplimientos á S. M.—Embarques

Madrid 20 á las 2'30 t.

Hoy han cumplimentado á S. M. la Reina los jefes y oficiales de los regimientos de Saboya, Zaragoza, Cuenca y batallón de Puerto Rico.

Obtuvieron una brillante y cariñosa acogida por parte de la Regia Señora, la cual les recordó las glorias de la Infantería española.

El jueves, viernes y sábado marcharán dichas unidades con objeto de embarcar para la isla de Cuba.

Firma Régia

Madrid 20 á las 3'20 t.

Se han firmado los Reales decretos siguientes:

Nombrando segundo jefe del séptimo cuerpo de ejército al general León.

Nombrando subinspector de la misma región al general Ablaredo (textual).

Disponiendo la adquisición de 1.500 fusiles Mauser y otros tantos correajes con destino á la marinería que presta servicio en el distrito de Cuba.

Reformando la plantilla del Cuerpo jurídico de la Armada.

En Cádiz.—Las tropas

Madrid 20 á las 6'15 t.

Cádiz.—Los soldados incorporados recientemente al regimiento de Pavia, en número de 1.206 han jurado hoy la bandera.

Al acto han asistido los generales Rodas, Bacán y Castillejos, resultando muy solemne la ceremonia y dándose entusiastas vítores.

Menchets

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER	
VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	65 00
Cambio Mallorca.	5 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferro-carriles de Mallorca.	30 50
Alumbrado por Gas.	113 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	33 50
La Isla Marítima.	45 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 20 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo.	68 25
4 por 100 exterior perpetuo.	77 20
4 por 100 amortizable.	80 55
Cubas.	98 85
Cubas nuevas.	86 80
Banco de España.	392 50
Tabacos.	000 00
Francos.	18 50
Libras.	29 87
Barcelona 20 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	67 92
4 por 100 exterior.	77 07
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	99 12
Coloniales.	00 00
Nortes.	22 70
Francia.	18 20
Madrid.	00 00
París.	64 34
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Se anuncia al público que en los días de salida de correos se visarán los certificados de origen de mercancías hasta la una de la tarde.

Palma 18 Noviembre de 1895.—Jaime Salom.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

Con motivo del embarque del Batallón provisional de Cuba, el día 22, además de los trenes ordinarios regirán los siguientes:

De Manacor á Palma á las 8 de la mañana.
De La Puebla á Palma á las 8 y media de la mañana.
De Palma á Manacor y La Puebla á las 6 tarde.

Y para facilitar que las familias de los individuos de dicho Batallón puedan despedirlos, los precios de la 2.ª clase para los que tomen billete de ida y vuelta, serán iguales á los de 3.ª con el aumento de veinte céntimos eu el doble viaje.

Nota.—El tren de itinerario núm. 6 que tiene la salida de Palma á las 5 tarde se suprimirá dicho día.

Palma 19 de Noviembre de 1895.—El Director general, Guillermo Moragues.

Isleña Marítima

AVISO IMPORTANTE

Con motivo del embarque de las tropas para Cuba, esta Empresa se vé en el caso de avisar á los cargadores que hoy jueves es el único día que podrá admitir carga para el vapor-correo de Barcelona del viernes 22 del actual.

Palma 20 de Noviembre de 1895.—El Naviero Director, S. Simó.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
Día 18.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios:
Día 18.—Ninguno.

Defunciones:
Día 20.—Bartolomé Darder Bauzá, viudo, 70 años, c. de Vallori, apoplejía.

José Gimeno Boscana, casado, 67 años, c. de la Virgen de los Desamparados, enteritis crónica.

Antonio Muntaner Morro, casado, 64 años, c. del Socorro, uremia.

Mariano Escandells Planells, casado, 63 años, Hospital, anemia.

Juan Salvá Comas, 6 meses, Plá de Sant Jordi, gastro enteritis.

Enterrada en el cementerio del Plá de Sant Jordi.

Leonor Snau Bosch, soltera, 60 años, La Vileta, apoplejía.

Enterrada en el cementerio de la Vileta.

Hospital provincial:
Día 20.—Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrostratus.

Id. del horizonte.—Algo cargado y alguna niebla en las montañas.

Dirección del viento.—S. S. O. muy flojo.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Una polacra goleta que se dirige al puerto.

Indicaciones del Viga de Porto-pl.—Señala buque cuadrado de vela desconocido.

Incendencias.—Al orto estaba despejado el cielo, calmoso el horizonte, la mar llana y la ventolinia al terral.

Durante la mañana hubo poco viento puede decirse calma y á la una entabló la ventolinia al S. había cumulus y durante la tarde hubo poca variación al ocaso había cirrostratus y ventolinia apenas perceptible del S. S. O.

Noticias.—Entraron dos vapores y salió el Unión y el Salvador.

Teatro Principal

Temporada de ópera italiana que empezará el 23 del actual, y concluirá el 6 de Enero de 1896.

PERSONAL ARTÍSTICO

Maestro concertador y director.—Modesto Subeyas Bach.

Sopranos dramáticas.—Milla Kuffer Berger y Arceli D' Aponte.

Soprano ligera.—Ginlia Wermeiz.

Mezzo sopranos.—Rosina Blanchar Abades y Ketty Turchesi.

Peimer tenor absoluto.—Juan Roig.

Primeros tenores.—José Brotad y Carlos Callioni.

Barítonos.—Joaquín Aragón y Juan Roman.

Bajos.—José Boldu y Angel Navarro.

Comprimario.—Josefina Rossi y Rosina Giustetti.

Tenor comprimario.—Enrique Royo.

Bajo comprimario.—Ramón Bataller.

Director de escena.—Prieto Prette.

Maestro de coros.—Esteban Puig.

Maestro apuntador.—Antonio Campins.

Archivero.—Vidal y Llimona.

Sastrería de Ignacio Elias.

36 coristas de ambos sexos y 42 profesores de orquesta.

No habrá Cuerpo de Baile por no haberlo disponible; la orquesta, no obstante, tocará los bailarables de todas las óperas.

Precios

para los que se abonen desde la primera decena

Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entradas.

125'00 pesetas.—Id. plateas sin id. 115'00 id.—Id. primer

piso sin id.—100'00 id.—Id. proscenio segundo piso sin id.

85'00 id.—Id. segundo piso sin id. 70'00.—Id. tercer

piso sin id. 40'00 id.—Butacas sin id. 14'00 id.—Asientos

de tertulia sin id. 5'00 id.—Delanteras de paraíso sin id. 4'00 id.—Lotes de 10 entradas, 9'00 id.

Precios diarios

Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entradas,

16'00 pesetas.—Id. plateas sin id. 15'00 id.—Id. primer

piso sin id. 14'00 id.—Id. proscenio segundo piso sin id.

12'00 id.—Id. segundo piso sin id. 9'00 id.—Id. tercer

piso 6'00 id.—Butacas sin id. 1'75 id.—Asiento y entrada

de tertulia 1'60 id.—Delanteras del paraíso 0'50 id.

Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75.

Nota.— Toda localidad que con entrada esceda de una

peseta, pagará diez céntimos por el impuesto del timbre.

Otra.—Para mayor comodidad del público, la Empresa

cuenta abrir la puerta situada en la cuesta del Teatro, conocida vulgarmente por el nombre de «Puerta de la Tertulia.»

Abono.—Desde el viernes día 15 del corriente quedará

abierto en la ventanilla del Teatro de 11 á 1 de la mañana y de 4 á 6 por las tardes.

El abono será satisfecho por decenas adelantadas.

La Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios

de localidades y entradas para el público no abonado en todas las

funciones que crea conveniente. Los señores que se abonen al

principiar la temporada, no sufrirán aumento alguno en los abonos

extraordinarios que se hagan.

Orden de preferencia para el despacho del abono

Los días 15, 16 y 17 para los señores abonados que lo eran en la última

temporada de invierno.

Días 18 y 19 para los señores accionistas

Días 20, 21 y 22 para los señores que gusten abonarse de nuevo.

El día 23 á las doce de la mañana quedará definitivamente

cerrado el abono

Aviso.—Quedan suprimidas las entradas de favor. Las personas

que se crean con derecho á ella, podrán hacer las reclamaciones que estimen oportunos en la Administración del Teatro.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy jueves

Día de Moda

Miss Helyett

A las ocho en punto.

Entrada general 0'50 ptas.—Media entrada 0'30.



Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde el 20 de Octubre
De Palma a Manacor y La Puebla...

Vapores Correos
Salidas
Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller)...

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Entradas
Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller) y de Mahón (via Alcudia)...

Servicio directo entre Mallorca y Menorca
(Provisional durante 15 días)
De Palma para Mahón, los sábados...

Series de Mallorca
Abril Domingo 22 Santa María, Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig).
Jueves 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Sóller y Felangí; id. 20, Sencelles; id. 27, Manacor y Binissalem; Julio: Viernes 20, Felangí; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 23, Felangí; Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felangí; Domingo 30, Lluçmayer; Octubre: Lunes 1.º, Lluçmayer; id. 7 y 14, Lluçmayer; id. 21, Inca y Felangí; id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollença y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binissalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes en Monteiri; el miércoles en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binissalem, Pollença y Sencelles. En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca. Lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado mayor en Binissalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegó. Lists destinations like Andrau, S'Arraco, Capdellà, Calvià, Esporles, Establimon, Establimon, Puigpunyent, Valldemosa, Devà, Sóller, Bunyola, Lluçmayer, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felangí, Algaida, Monturi, Porreres.

hojas del Calendario

NOVIEMBRE
Luna nueva el 16
Sale el sol a las 6 56
Pónese a las 4 36
NOV 21
1870—Regresa Fernando VII de Esco... rial a Madrid

PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de Can Bitla

Números 113 Y 115--JAIME II--Números 113 Y 115

En atención a la gran crisis que está atravesando este país y al objeto de facilitar al público la compra de todos los artículos del ramo de pañería que necesita, hemos resuelto abrir la venta para la próxima temporada de invierno con grandísimas rebajas de precios.

ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS PARA EL CLERO
PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

LA ALFOMBREIRA

46-BERARD-46

Tiendasobre lamuralla

Precios excepcionales para la presente temporada. Realización de existencias a precios reducidísimos. DESDE 2 REALES EL METRO EN ADELANTE La colocación a domicilio GRATIS.

Venta de tela de sacos para almendrán y sacos hechos a 0'80 pesetas el kilogramo

Pitachos.

Procedentes de la isla de Sicilia, planta... dos en macetas. Se hallan de venta en el predio a La punta ó Torre de pitachos... situado en el primer kilómetro de la ca... rraera de palma a Sóller. También hay en venta Espárragos de Argenteuil, calidad superior, de dos años. Almendros ingeritados sobre Mirabolán, de floración tardía. Cerezos ingeritados sobre Santa Lucia, que prosperan en terrenos secos, áridos y calcáreos, y melocotoneros de clases varias.

Tienda de las Monjas

OTOÑO É INVIERNO

300 piezas franelas algodón a 3 reales cana, dibujos última novedad. 200 piezas en clase superior a 4 y 5 reales cana. Incomparable surtido en pañetes para capas y abrigos desde 14 reales cana. Vicuñas y gergas para vestidos, fabricación exclusiva de la casa, última creación de la moda. Franelas lana, gusto inglés, 8 reales cana. No tiene rival nuestra existencia de pañuelos 10/4 para abrigos.

ESPECIALIDADES EN GÉNEROS NEGROS PARA LUTO TODO ACABADO DE RECIBIR

Monjas 25--Federico Alabern--Monjas 25

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces Se curan con el licor de Brea Rover.

CUATRO REALES FRASCO

LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PIRILLUS, IZQUIERDO Y C.º VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS



Martín Saenz

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse a los señores Martínez y Planas, representantes de la Compañía en Palma, San Juan 20.

LAUD

Se vende uno de 40 palmos en muy buenas condiciones y con todos sus accesorios. Para informes dirigirse al casino de Can Barceló (Molinar). 6-4-a Imp. de Amengual y Muntaner

LA IBERIA.—Sociedad de Contraseguros Terrestres y Marítimos.—Capital contrasegurado por «La Iberia» desde su fundación pesetas 15 343 426'00. Sub Director en Palmaria, Bartolomé Bosch, U.ón 26.

ALBUMS PARA COLECCIONES DE SELLOS Se ha recibido un extenso y variado surtido de álbumes franceses y suizos en la librería de Amengual y Muntaner, Londres, 2.

Servicio de carruajes
Entre esta ciudad y el vecino pueblo de ESTABLIMENTS
Salidas de Palma, a las 11 de la mañana a las 2 y a las 6 de la tarde. Salidas de Establiments, a las 7 mañana, a las 12 30 y a las 5 tarde. Los puntos de parada en Palma, frente al núm. 57, a la calle de San Miguel y en Establiments, en el estanco del Rulló.

ALQUILER.—Se alquila una casa zaguán de mucha capacidad, sita en la calle de la Cofradía, número 11. Darán razón en los entresuelos de la misma.

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolascó, número 1. En la misma casa, principal izquierdo, darán razón.

Casa de comida
Calle de la Feria 10
LLUCHMAYOR
Dicho establecimiento reúne todas las comodidades apetecibles, y sirviéndose además con suma limpieza y a precios económicos.

A los que deseen colocar dinero en fincas
Se venden una finca situada en el Pont d'Inca y otra en Palma que buenamente pueden producir
Cinco por ciento líquido al año
Se tomará dinero en primera hipoteca sobre dichas fincas.
Para informes, Jacinto Tortella, Peleaires 19, 1.º

José Salcedo
SASTRE
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

Academia de Idiomas
dirigida por
D. J. B. CAMPUZANO
Apertura de cursos en 4 de Noviembre próximo.
Para informes, Oficinas de los Ferrocarriles de Mallorca, de 11 de la mañana a 1 de la tarde los días de trabajo.

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguerías ó farmacia. Para informes, calle de la Galera 18, cuarto.

ALQUILER.—Desde últimos de Junio estará para alquilar en el Huerto del Socorro un grandioso local con todas las dependencias necesarias para a instalación de una fábrica, taller ó cualquier industria.
Darán razón en la calle Torre del Amor número 6. 2-7-5

Almendros
Se venden de 3 y 4 años de primera clase a precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para más informes, dirigirse a la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inca, Rectoría 12 ml-s

ALQUILER.—Se alquila un primer piso que reúne todas las comodidades para una familia, calle del Socorro, número 46.
Para informes en casa del médico Don Antonio Mayol, calle de San Francisco, número 19.

SILLERO.—El que vive en la plaza del Mercado, número 91, dispone de pintura de clase de sillas y muebles.